



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:35

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 17 de Marzo de 2005

NOTICIAS DE RADIO

+Néstor Avendaño expresó que el silencio del Fondo Monetario Internacional es más peligroso que el ruido de la política nicaragüense. Este silencio se debe a que el FMI no ha entregado 32 millones de dólares que serían destinados para el aumento de reservas internacionales del Banco Central para pagar la deuda externa y financiar demandas de importaciones del sector privado. **(Impacto 540, Radio Corporación)**

+Adolfo Jarquín Ortel dijo que el Ministro de Gobernación, Julio Vega, expresó que usarán antimotines para asistir en conflictos de propiedad. Vega señaló que la decisión se tomó para evitar que agentes de la policía no capacitados para enfrentar agresiones masivas dispongan de sus armas de reglamento en situaciones de riesgo. Jarquín recordó que el Presidente Enrique Bolaños dijo en Chontales que una vez que asumiera, que habría recursos para los programas sociales, pero la realidad es que hasta las instalaciones han sido cerradas. El PMA suministraba una sustancial ayuda a los Comedores Infantiles, pero el Gobierno no renovó la solicitud a las Naciones Unidas e irremediamente lo clausuraron. Jarquín comentó que en el Gobierno de Arnoldo Alemán, la construcción de comedores infantiles era una prioridad, lo que es muy diferente a lo que sucede ahora. **(Análisis y comentarios, Radio 15 de Septiembre)**

+Una fuente de Radio Ya informó que las brigadas TAPIR se encuentran en los predios de la planta telefónica de ENITEL, ubicada en el KM. 65, Carretera Panamericana, porque la Policía Nacional fue alertada del hallazgo de varias minas. Se dice que estos artefactos eran usados en los años '80, para protegerse de sabotaje. **(Contacto 600, Radio YA)**

NOTICIAS DE TV

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, mostró los nuevos pasaportes que estarán disponibles a partir de mañana (viernes). Según Vega, este nuevo pasaporte tiene 42 medidas de seguridad, lo que lo convierte en el pasaporte más seguro de América Latina. Agregó que éste modelo será el prototipo del Pasaporte Único Centroamericano. Por su parte el Director de Migración y Extranjería y Viceministro de Gobernación, Avíl Ramírez, dijo que están en la capacidad técnica de realizar un pasaporte cada 3 minutos y entregarlo en 24 horas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+José Antonio Zepeda, dirigente de ANDEN, dijo que según el monitoreo y trabajo de campo que han realizado, existen 3,000 plazas menos de las que reporta el MECD. Según Zepeda esto se debe a que delegados de los departamentos han reportado como plazas públicas, las de maestros en colegios privados y de ésta forma hacen negocio con la educación. **(Noticias 12, Canal 12)**

+INTUR donó 30 bicicletas y 2 motocicletas a la Policía Nacional, para el Plan Verano 2005. también les donó camisetas, shorts y alimentación para la Policía Turística. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Sindicalistas de Centroamérica se reunieron en nuestro país para organizar y lanzar una jornada de protesta en contra del CAFTA. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez manifestó que el Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, René Núñez, le aseguró que no habrán despidos en la Asamblea Nacional. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:35

PAG - 2 -

+El diputado René Núñez dijo que la Junta Directiva anterior dejó una deuda de 5 millones 8 mil córdobas, al INSS, 11 millones por el no pago del IR de 320 trabajadores que eran de la planilla en años anteriores, el año pasado la elevaron a 517, consumiendo el 90 por ciento del presupuesto de la Asamblea Nacional, sólo en concepto de salario. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Donald Lacayo dijo que el Partido Conservador no tiene la capacidad política y organizativa para derrotar al FSLN y que es una mula desensillada. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Bayardo Arce manifestó, que el Ejecutivo no quiso formar una comisión para buscarle solución al problema energético. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que las propuestas del FSLN y el PLC sobre el tema de la propiedad son artículos por ejemplo que suspenden los juicios, son artículos que le dan todavía a aquella gente que no ha pagado los contratos de arrendamiento de propiedades, les dan 2 años para suspender los pagos, además de los 3 ó 4 que llevan sin pagar y esas cosas el pueblo de Nicaragua no las puede seguir soportando. "Cuando estamos hablando de leyes tan importantes con temas de la propiedad aquí nosotros no estamos dispuestos a aceptar leyes de la propiedad que venga a complicar aún más la posición y los juicios que están pendientes y las indemnizaciones que están pendientes. No estamos dispuestos a permitir que la Ley de la Propiedad sea otro asunto de desorden". **(TV. Noticias, Canal 2)**

+David Castillo, integrante de la Comisión del PLC en el Diálogo Nacional, dijo que la propuesta de ellos (PLC) es que "a lo inmediato se dictaminen las reglamentaciones de apertura, competencia y de antimonopolio, que se abran los mercados. Hemos puesto como evidencia máxima el hecho de que con las normas actuales ahí esta un juicio entre Bellsouth y ENITEL, por varios millones de dólares, porque las normas no son claras de cómo se da una interconexión". **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Intendente de la Propiedad, Alfonso Sandino, dijo que en tres semanas a más tardar presentarán a los medios de comunicación la información de tierras entre 1980 y el 25 de abril de 1990. Sandino dijo que les preocupa sobremanera que Comandantes de la Revolución tengan grandes cantidades de tierras, porque ellos no calificaban para adquirir tierras de la Reforma Agraria, además que según la Ley no pueden exceder a las 50 mzs. Respecto a la Ley Creadora del Instituto de la propiedad, insistió en que si se aprueba tal como está, sería una nueva piñata. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Alejandro Martínez Cuenca dijo que lo que están impugnado es la eliminación de primarias del partido, sea quien sea el candidato escogido. Agregó que no tiene miedo a que lo expulsen del partido, como lo pasó a Lewites. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El CENIDH presentó su informe conclusivo sobre los hechos sangrientos ocurridos en Chinandega. El CENIDH dijo que la intervención policial fue ilegal y arbitraria, porque no tenían justificación ni orden judicial. También dicen que la forma en que se hicieron los disparos fue una ejecución sumaria. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños viajó a Costa Rica para hablar con su homólogo, Abel Pacheco, temas de integración Centroamericana y CAFTA. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:35

PAG - 3 -

El presidente de Nicaragua Enrique Bolaños vino a Costa Rica para pedir disculpas por la matanza de Monteverde

Marielos Gutiérrez

Transcripción y Adaptación Teletica.com

17 de Marzo, 2005

Actualizado: 1:25 p.m.

La visita duró poco más de una hora... “Presentar nuestras condolencias por los que murieron en el asalto al banco. Hay algunos malos hijos de todos los países, en este caso involucra a todos los nicaragüenses. Dar toda la colaboración que podamos cuando haya casos similares en las investigaciones que involucre al Ministerio de Gobernación y Policía de Nicaragua. Hemos llegado a un acuerdo que hemos firmado los presidentes centroamericanos, para hacer un proceso rápido de captura...”, indicó Enrique Bolaños, presidente de Nicaragua.

Según Bolaños, se requiere más integración centroamericana. Al respecto agregó: “Ya vamos a emitir el pasaporte centroamericano...” Costa Rica no está incluida en este último proceso.



El presidente nicaragüense se refirió a la necesidad de aprobar el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos. “Debemos adelantarlos porque eso ayuda a salir más de la pobreza a todos los países centroamericanos...”, detalló.

Los presidentes centroamericanos aseguran que van a ir a Washington a defender el tratado. “De todos modos yo voy, si me invitan yo voy. Yo actúo con absoluta solidaridad con mis colegas centroamericanos...”, señaló Abel Pacheco, presidente de Costa Rica.

En setiembre Costa Rica y Nicaragua deben retomar las negociaciones en torno al diferendo que existe por la navegación en el río San Juan. Este asunto se congeló por tres años. “Creo que debemos mantener siempre la hermandad con los costarricenses. Vamos a seguir navegando tal como se está navegando...”, aseguró Bolaños.

“No puede ser para los pueblos de Nicaragua y Costa Rica que sea un asunto recurrente. Todos los años la misma cosa. Aparte de eso, ustedes ven que no hay problemas entre los dos países...”, afirmó Roberto Tovar, Canciller de Costa Rica. Trascendió que en setiembre, los países celebrarán en forma conjunta en Rivas, Nicaragua la gesta heroica de 1856. **(Noticias Internacionales, Teletica, Canal 77)**